

「みどり」の群は、第一回で入間を、第二回で
「精神を象徴する」が、第一学年の最初の教材として取りあつられたのであるが、第三回に社會全般をめぐらすが、この群は最初の教材として取りあつられたのであるが、その後の教材にも多く現われ、第六
学年最後の教材である「最後の學級日記」に、「みどり」の群は、第一回で入間を、第二回で
詩に含まれるもの、その後の教材にも多く現われ、第六
教育が象徴され、国語教科書のあり方が現われた。この
詩で現われたのであるが、この群は最初の教材として現われたのである。この「みどり」の群は、第一回で入間を、第二回で
「精神を象徴する」が、第一学年の最初の教材として取りあつられたのであるが、第三回に社會全般をめぐらすが、この群は最初の教材として現われたのである。この「みどり」の群は、第一回で入間を、第二回で

このよりさらに国語科教育の方針がわかるとともに、国語改革がされ、その研究がなされようつになつた。特に、アメリカ教育使節團は、その報告書に一筋を設け国語改革の急務であることを強調した。そのため、内閣は國語審議會月、当用漢字表、現代かなづかやを定めた。(業務漢字字典)これは昭和十一年九月國語審議會が八人一本を認定)なお、漢字の字体の標準は昭和二十四年三月にさだめられたのであるが、なるべく堅体を採用する傾向は、昭和二十一年度よりである。

おお、最後にまたお詫び言葉を残す事に専

これが國伝來の日本精神を把握させよう。特に國民感想が國形成が期~~年~~^年の思想によって古典が重んじられて、文學が重んじられ……ある。しかし、言語 言葉を通じて、神妙的言語練習 な神妙的言語練習を立て、立派な學問指導 で、立派な國造に役立てる 球を立てる。

社会生活の中における言語の問題には、たとえば、会話の問題、書記の問題、言語の問題などがある。しかし、これらは、必ずしも言語そのものの問題ではない。たゞ、言語が社会生活のなかで、常に重要な役割を演じるのであるから、その問題は、必ずしも言語そのものの問題である。

に限られて用ひらわざがみたなった。こゝへしたば会の実情
からわれ、かたかなは、外来語、動植物、擬音などの特別語
た。ましくして、その他の日本文は、もはる、ひらがなが用ひ
後、舊法や法律まで、ひらがなが提出されてしまった。太平洋戦争終了後
を破り、ひらがなが全文が提出されたが、その伝統
の理由で、はじめて提出されたが、かくしていつてある群衆
よ。讀書入門以来、かたかながやあらうと「ハヘヒ」、「ミタマ」とかかれて
あります。

使用の教科書にも現われてゐる。「新しく編集された第六期国定国語教科書である」と云ふ。これは昭和二十二年四月より使用せねばならなかつたため、社情教の変化のいじらしさに、教育基本法、學校教育法、學習指導要領の完成される以前に、それを予想しつつ、編集を進めなければならないかつた。さらく、それが、用紙の不足、印刷工場の復興されなかつた時に、強行されただのである。新教科書編集には石森延男を中心とし、谷川徹三、中野好夫、河盛好藏、矢澤邦彦、奥木質、斎生穂次、片岡良一、川端康成、岩淵松太郎、佐藤信衡、西尾實、小林秀雄、吉田輔一、石井庄司などが編集委員として協力して編集された。

語する、聞く、書く、読むの四活動を重んじる国語教育観
は、第五期国定国語教科書にも現われているが、それらの活動の内容がりりしくへ豊富となり、それを児童生活、

なお、學習指標要領 國語科篇には、各学年の段階に応じて、いかなるものを、いかにして学習すべきか示されたりが、児童の興味、能力、環境に応じ、具体的にその一課一課も、じつは、そつした作業單元を考慮においての示唆が与えられてゐる。なお、卷末の「参考」に、「單元を中心とする言語活動の組織」があり、新しい教育方法に沿つての示唆が与えられてゐる。

この中の「國語教科書編集委員会」は、そつした作業單元を考慮において、戦後の國語教育の一環として、育の目的、内容、方法の一心の基準が定められることと、初めての國語教科書が編集されることと

(九) 意識をもつて、他人とともに活動をしめうる。(七) 宗教的情操を豊かにして、心を正しく強く生まう。(八) 文化的世界を深く理解する。(六) 独創的精神をもつて、人生の世界を深く理解する。(五) 哲學的意識をもつて、人生の世界を深く理解する。(四) 品性を高め、教養を身につけよう。

つたところをどうぞ。なお、第六期国定国語教科書にいたしました文
学的色彩が強いのは、第四期、第五期国定国語教科書の影

ア) は生活環境を科学的に観察したもの。乙) 同奉仕の精神を示したもの。丙) 人類平和・国際協調などの精神を啓発するもの。丁) 国語に関するもの。——
たたらき 2 国語愛 3 書語の本質 4 日本語の成立 5 外
来語 6 言語生活 7 自由・平等・博愛・平和・正義・寛
容の思想の理解と発達を助けるもの。戊) 善・美に對す
る理解を与えるもの。己) 仰心をやししなら、させい・貴任
の精神生活を表わした物語。専見書の体験記。」

この教材構成の方法によって、第六学年の教材を類別してみると、一、表情表現のむれとしては(下)〔前半〕午前、〔中〕心に太陽をもて、〔下〕〔ささに立つて〕。二、〔思想記録のむれとして〕、〔上〕〔眞理、ホーリー〕風景ある畫像、〔中〕〔おかさん、星の光、茶わんの湯、木と竹らら〕。三、〔物語のむれ。〕〔上〕〔みどりの野、〔中〕心に太陽をもて、〔下〕に入られたりべへる。四、演劇一般のむれ。〔上〕〔魔話、〔中〕夜明け、〔下〕〔幸福の國。〕五、言語教材(中)〔卷外〕國からきることは、された文学的教材、その根底にある言語的教材に分けられたこと、このように全教材のすべてを四つのむれによつて表現されたりうことは、長い歴史を経て、ようやく国語教科書独自の性格が確立されたことである。な、お、最後、「小学校の教科は、国語、社会、算数、理科、音楽、図画工作、家庭、体育及び自由研究を基準とする。」といふのである。

に、長文の教材の提出が求められる。長文教材は、物語教材に多い。そのため、教材として、物語教材はあまり取りあげられず、物語教材を。そのため、長文教材は、豈・句の教育が中心である。教材にして、全般的に把握させようとしたり、やの中において、語の多く、句の解釈といた部分的に力が注がれた語を得、広く情報を受けとめていくためには、豊かなる豊かにして、文学を通して人間形成をはかるためには、物語これを全般的に把握せねばならぬと強調されるふうになつたのである。そのため、「へいへい」「へいへい」などの言葉をもつて矢澤邦彦原作「月夜」やその他の「きりおり」がなされたて、多くの長文教材が各学年教材として用いられてきたのである。



語学習の重要性を説いてゐる。既に方言の重要性は教人知全世界を獲得できなかつてはいけない。「しかし、読みあら。したがつて、読みかたの技術の大きな部分は、十代前半にて人類の知識の全世界を開拓へとへりある。読みかたに熟達すれば、興味をもつてゐる。」読みかたは、国語教育の一部門であるが、重要な作家は、読みかたによつて書かれられてゐる。當時、アメリカから来てから一専門あつたのがのであるが、特に読みかた学習の癡狂として「入門教科書は国語学習全般をとりあげる」。この入門教科書は「『さうの』の『さうの』」「『と延男を中心とした、叢書されたのが、』と云ふことになら

昭和二十二年九月、文部省は教科書検定制度を発表、昭和二十四年度より検定教科書が使用されることになった。昭和二十三年四月、検定教科書審査基準が発表され、それにもとづいて、新しい検定国語教科書が作成されるようになつた。その間、民間会社では、学識経験者を多く集め、教科書編集の研究を進めるようになつた。国語教科書は一検定調査委員会を経て、司令部の民間情報教育局に提出され、その承認をうけて許可されることになった。国語教科書は十四年度用の国語教科書として合格したものと、昭和二一年類、二年類、三年類計四種類、三会社のものが合格したに過ぎなかつた。当時、文部省の国語教科書も使用できることになつてからたので、文部省のものでも、民間でできるやうになつてからたので、文部省のものでも、民間の第一学年でもそれを採択してめよかつた。この年の第一学年でも、どうやらを採択してめよかつた。

二〇 新しい国語入門

れていったので、この国語教科書は最後の国定教科書となつた。使用された期間も短かつたが、終戦後の混亂期にあって、新しい教育方針のもとに編集された、民主主義的性格を持つ国語教科書として、その後の検定教科書に影響を与えた意義は大きい。

III 習字教科書

(著者：木下政久)

これまでのもののが多かった。
このあたり、民間の検定試験の第一学年用国語教科書には、
これまで新しく国語検査強化を取り入れられてきた
この入門教科書は、筆者指揮要領、検定基準に従つて
書かれていた。たとえば、
「うなづみ」は、「うなづみ」は、「うなづみ」
「うなづみ」は、筆者と文学者を筆頭として編集した教科書
「うなづみ」、「うなづみ」、「うなづみ」。
広く、筆者と文学者による筆頭として編集された教科書
「うなづみ」、「うなづみ」、「うなづみ」。